
令和 ５ 年 １１ 月 ３０ 日 

 

真庭市議会議長  小 田  康 文 様 

 

令和５年度 真庭市議会市民と語る会実施報告書 

 

報告者（班長）   入 澤 廣 成  

 

開 催 

日 時  
令和 5年 １１ 月 １３ 日（水）  １９：００ ～ ２１：００ 

開 催 

学区名 
美川小学校 

会場名 栗原コミュニティハウス 

出 席 

議 員 

班 長  ： 入澤 廣成             副班長  ： 加藤 大悟             

班 員  ： 淺野 和昭、大月 説子、柴田 正志、庄司 史郎 

参 加 

人 数 
   １８    人   （うち議員６人） 

発 言 の 

種 類 
発 言 の 内 容 対 応 の 内 容 備 考 

質 問 空き家、空地の有効活用 真庭市に交流推進定住課があり、

空き家バンクを活用できる。 

除去については 1/3 で上限を 50万

円補助、国が 1/2、県が 1/6 の補

助があり、制度を利用すれば 1/6 で

空き家除去ができる。 

 

質 問 真庭市独自の対応はあるのか？ 

（空き家バンクに依存するのではな

く） 

真庭市に 2～3000 の空き家があり

課題となっている。  

意 見 地域の事に関わろうという若い人が減

った？少ない 

人口減少に対して真庭市は交流定

住促進を頑張っているが、中々移住

者が増えずに少ない。 

真庭市は結婚推進も行っているが

中々人口が増えない。今後も継続し

て頑張っていく。 

 

意 見 魅力のある真庭市 

若者の人口流出、U ターンについて 

・地域の若者たちとどうやったら盛り上

がるか、そういった場所を持ってみたら

どうか。 

・真庭市には移住者への支援策があ

る。 

 

質 問 市長の無投票について各議員はどう思

うか 

市長候補者や、擁立する団体がな

いという事は現市長の市政に市民が

理解しているという事である 

 

意 見 活性化 いかに市民の方に議員活動や議会

活動を身近に分かりやすくできるかと

いう事が大切である 

 

質 問 少子化、高齢化 真庭市の高齢化率は 40％ぐらい

で、今もう後期高齢者がピークになっ

て、だんだんこれから減っていくわけで

あります。真庭市が一生懸命取り組

んでいる事としては、介護予防日常

生活支援事業という、いわゆる、予

 



防事業で健康寿命を延ばして、医

療費も削減というような所に非常に

力を入れています 

要 望 生活の不便さ。栗原地区には医者、

薬局、ガソリンスタンドなどない。小さい

公園がない（集会所があってもトイ

レ、水飲み場、ベンチなどない） 

今年予算を約 1000 万円つけて、

手挙げ方式で1か所予算がつき、自

分の地域に小さな公園をつくる。 

地域の価値を上げるという事が大切

である 

 

意 見 市の政策について執行部が地区の意

見を聞かずに進める事例がある（北

房もみじ公園） 

地元の議員から声を出してもらい、

議会全般に広げてというのが現実

的。 

 

 公園のあり方（北房もみじ公園） 上記と同じ回答  

意 見 学校と地域の距離が遠い（子供と年

配者の交流がない） 

地域主導でコミュニティー学校に入っ

ていただいて、子供たちと交流してい

ただいたり、させていただいたり。 

そういう中で、子供たちが地域の中で

育っていく方向にシフトしているという

事で今スタートしたばかり。 

 

質 問 害獣対策の対応 鳥獣対策の補助金制度があるが、

申請は早いもの勝ちになっている 

 

 

質 問 真庭の発電所。市民への還元 運送であるとか色んな経済効果とし

て、年間に 36億円を真庭市内に経

済効果を生み出しているということで

す。 

 

 バイオマス発電メリットが各家庭、市民

にどの様に貢献されているか具体的に 

上記と同様  

 農業関係で個人農業者に対する補

助が全くといっていい程ない。何とかな

らないか 

 類似質問 

 耕作放棄地対策について真庭市の取

り組みについて 

 類似質問 

 地域に買い物をするところがだんだん少

なくなってきている。 

 類似質問 

    

 



令和 ５ 年 １１ 月 ３０ 日 

 

真庭市議会議長  小 田  康 文 様 

 

令和５年度 真庭市議会市民と語る会実施報告書 

 

報告者（班長）    入 澤 廣 成   

 

開 催 

日 時  
令和 5年 １１ 月 １４ 日（火）  １９：００ ～ ２１：００ 

開 催 

学区名 
草加部小学校 

会場名 草加部小学校ミーティングルーム 

出 席 

議 員 

班 長  ： 入澤 廣成            副班長  ： 加藤 大悟            

班 員  ： 淺野 和昭、大月 説子、柴田 正志、庄司 史郎 

参 加 

人 数 
    １４   人   （うち議員６人） 

発 言 の 

種 類 
発 言 の 内 容 対 応 の 内 容 備 考 

質 問 チョイソコまにわの状況は？ ある程度固まってきたら、真庭市全体の中で

全く出来てないとこは当然、半年後、1 年後

でつくった時点では出てくると思いますけど、そ

のうちまだプラスされていくわけですから、最終

的に、市内全体に広がるどうか分かりません。 

状況が見えてきた段階で、そういう真庭市の

チョイソコの絵図がおかしいですけど、そういうふ

うなものをつくって、要するに情報を発信してい

ただくいうことが大事でないかなと。 

 

要 望 山下木材の所に信号設置して

下さい 

ぜひとも陳情されて、そして、関係の方たちと、

そこにおける問題点を共有されて、できれば

確かに信号がついたほうがいい。 

 

 へき地の高齢の方にあたたかい

手を差し伸べて頂きたい。 

※下記買い物弱者の件と一緒に回答  

質 問 買い物弱者の件 特にご高齢の方が買物と病院に行くことにつ

いての不便さは、数年前から意見を聞いてお

り、真庭市だけではどうしても便利な移動が

出来ない。 

市に対して声をずっと通し、今年の 10 月から

チョイソコまにわできて、平日に限り朝 9 時か

ら 4時まで 400 円で対応する。 

これはまだスタートした段階で、今後の状況は

どうなるか不透明ですけれども、なるべく今まで

困っていた方、生活しやすく、やっていただけれ

ばなというふうには考えている。今、土日祝は

営業でないが、利用者や市民の声を執行部

へ届けてまいりたい。 

 

質 問 久世民間保育園の経緯につい

て 

民間園を求める声が多かったです。ほかの議

員の方は分かりませんが、私の所には早く民

間園を作って欲しいという声があった。反対の

意見を直接聞いた事がない。 

 

要望 市で共同墓地はできないの

か？  

相続人のいない真庭市民が亡くなった場合

に、市が共同墓地へ納骨するという事は難し

 



 いと思う。 

質問 人口減少について現状認識 5

年・10年後の真庭をどうしようと

しているのか？ 

交流定住推進課と交流定住センターが力を

合わせている。現在、ここで暮らしている市民

の皆さんが生きがい、やりがい、そういういうこと

が 1 番大事。今生活してる地域のコミュニケ

ーションを何とかより活発にするようなことに、

場面を使っていくとか、そういうことをやる必要

が私はあると思う。人口が少なくなりますけど、

どこの自治体もそういうことになっていくわけで、

真庭市だけがなるわけではない。 

 

質問 小谷川と三坂川の河川改修に

ついて 

建設課の方に出していただいたり、建設課の

ほうから県の方に要望、訴えてやってもらういう

形で進めてほしい。 

 

質問 グリーナブルの使用状況は 経済効果を生むかどうかわかりません。 

いろいろ経済効果を上げようと思って一生懸

命頑張っておられる方も大勢知ってます。 

 

要望 空家・耕作放棄地に対して行

政として積極的に取り組みを行

って欲しい 

空き家は市としても大きな課題。 

ただ、地域によっては市の高齢化率 70％ぐら

い。 

危険空き家の部分で除却事業の補助金いう

のもあります。 

50 万が上限です。 

 

    

 



令和 ５ 年 １１ 月 ３０ 日 

 

真庭市議会議長  小 田  康 文 様 

 

令和５年度 真庭市議会市民と語る会実施報告書 

 

報告者（班長）     入 澤 廣 成   

 

開 催 

日 時 
令和 5年 １１ 月 １５ 日（月）  １９：００ ～ ２１：００ 

開 催 

学区名 
旧水田小学校 

会場名 旧水田小学校 

出 席 

議 員 

班 長  ： 入澤 廣成             副班長  ： 加藤 大悟             

班 員  ： 淺野 和昭、大月 説子、柴田 正志、庄司 史郎 

参 加 

人 数 
   １４    人   （うち議員６人） 

発 言 の 

種 類 
発 言 の 内 容 対 応 の 内 容 備 考 

要 望 農業機械・スマート農業整備支

援補助金制度について全く知ら

なかった。広く周知するのは難し

いと思うが、補助金のページなど

あったら。 

補助対象者には市から案内は行ってる

と思います。 

それに関連しない人になかなか情報が届

かない事もあるので、広報紙に記載する

などの方法も考えていかないとならない。 

ＭＩＴ等もあるので、委員会で伝えて

いきたいと思っております。 

 

質 問 道路愛護活動 

・路線を決めて登録。途中から

増やすは事可能か 

・該当の市道が分からない 

議員でも、区別がつかなかった状況です

ので、市民にどう周知するかは、聞けば

振興局のほうにきちんと行けば教えてくれ

ると思います。 

 

要 望 ・廃校になった旧水田小体育

館をこのまま維持したい 

・地域住民だけの維持で存続

するのはきびしい 

・避難場所はどうなるのか（解

体されたら） 

学校のほうは壊すということは聞いてま

す。 

避難場所は残すと思う。 

 

要 望 旧水田小学校体育館の施設

維持のための費用支援をお願

いしたい 

何かの利活用を求めて提案があればい

いんですけど、それがない場合は地域住

民で維持管理できればいいですが、なか

なかそれが地域住民だけの費用では難

しいので市から委託管理を任されるよう

になればいい。 

 

要 望 まにこいん 

利用可能な店舗が水田には 1

件だけ。増やせませんか？ 

レジ関係がやっぱり対応してない。 

それからトマト銀行が北房ない。 

今のところ、北房全体で 7店だと思う。 

使える店舗がまず解消されること。 

そこで買えるという商品、サービスがない

と、このポイント云々という成立しない。 

まずそこが非常に弱い。 

今度中国銀行ともチャージして連携がと

れるようになりますので、一歩ずつ一歩ず

 



つよりよく改善していくために努力をしてお

りますし、今日の御意見は今届けさせて

いただきます。 

高齢者にいかに浸透できるか。 

要望 旧水田小の体育館をどうにか残

したいと考えています 

上記と同様の質問なので回答なし 
 

要望 旧水田小学校が避難場所とし

て指定されています。もしも解体

されたら避難場所はどうなるので

しょう？ 

上記と同様の質問なので回答なし 
 

 こども園に入園の場合、待機児

童は以前いないと聞いていた

が、実際に入れない人が多い。

先生が少ないのでしょうか（子ど

もは減少しているのに） 

年度末でやはり 20人ぐらい今年も待機

児童があります。 

3 歳未満を預けた家庭は確実に減って

おり、3 歳未満を集めたいというニーズ

は、一定維持、あるいは増えていくという

現状で、反対に 3 歳になると、保母さん

が 1 人で 3 人の子供さんを見る事にな

りますので、確実に保母さんが足りていな

いというような事はある。 

それは健康福祉部もよく理解をしてい

て、去年から美作大学等に、お子さんの

就職をというような活動も始めています。 

保母さんになろうとする人がそもそも減っ

てきている。 

職場復帰をしようとする人が特に預けら

れない。 

次の子を妊娠して産もうとしたときにお母

さんが、育児休暇中だと、上の子供さん

預けられない。 

就労しておられて家にいることが出来な

い子供が優先的に保育園に行くことがで

きる。 

子供子育て計画なんか見ますと、やはり

預けたいというニーズ、特に久世を中心

にこの問題が出ています。 

 

 北房の待機児童は 17 名と聞

いていますが、他の学校でもおら

れるのでしょうか。 

1 人では不安なので兄ちゃん姉

ちゃんを待って一緒にかえる 

上記と一緒に回答  

 


